

Bandera Roja



MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL * WWW.ICWPREDFLAG.ORG



FILADELFIA, EE.UU. — 26 de Oct. Miles de personas salieron a las calles en rebelión por varios días en contra del racista asesinato de Walter Wallace, de 27 años y en contra del sistema racista. Walter atravesaba una crisis de salud mental y la policía le dio muerte con 14 disparos.



Campeños, Ex-Guerrilleros:

UNA VIDA POR LA LIBERACIÓN DE LA CLASE OBRERA

El Salvador. — “Creo que estoy más loco, porque aún enfermo y viejo, sigo creyendo en la revolución comunista”, me dijo sonriendo un camarada campesino, cuando le estábamos entregando varios ejemplares de *Bandera Roja* en medio de las montañas de este país y bajo una pertinaz lluvia.

Este revolucionario participó en la construcción de la guerrilla del FMLN en El Salvador desde el año 1970. Estuvo en los combates contra el ejército que defiende los intereses de la burguesía salvadoreña y hoy todavía sigue participando en nuestro crecimiento como Partido Comunista Obrero Internacional.

“Guarda bien los periódicos que allí están la policía y los soldados” nos aconsejó.

Pasamos por los retenes policiales y del ejército, logrado vencer esos obstáculos. Sabemos que la lucha por la masificación de las ideas del PCOI no es fácil, pero es más fuerte la terquedad, por el amor a nuestra clase trabajadora, que el temor al fascismo.

“Disculpa que no nos pudimos ver, andaba en el cantón donde nací y allí no entran las señales de los celulares, pero esta semana me van a entregar los periódicos, ¿verdad?” me comentó otro camarada campesino. Él también fue partícipe, desde su infancia, en la guerrilla salvadoreña en el conflicto armado del año 1980 hasta 1992. Siempre recibe varios ejemplares de nuestro periódico *Bandera Roja* y para ser parte del proceso, está pendiente de llamar y saber cómo está el trabajo del PCOI en las fábricas, universidades y otros lugares donde desarrollamos la lucha por la masificación de las ideas comunistas.

Entre montañas, veredas y cañadas siempre caminamos hacia la revolución

comunista a través del PCOI y nuestro periódico *Bandera Roja*. El compromiso de los camaradas campesinos nos empuja a seguir en la lucha. Conocemos como ha sido su proceso de ideologización desde las estructuras cristianas a través de la “Teología de la Liberación”, la cual los llevó hasta despojarse de sus bienes materiales, terrenos, ganado etc. y compartirlos con otros, para luego ser parte de una guerra con un partido social democrata y ahora como miembros del PCOI, con su práctica, teoría; son parte invaluable de nuestra lucha comunista.

“¿Y cómo está Enrique, Paola, Ernesto?” preguntan estos camaradas sobre los obreros de las maquilas, ya que aquí se ha cultivado la unidad de la clase trabajadora, del campo y de la ciudad. Pero no la unidad por la unidad, sino más bien ha sido una lucha de ideas, de cómo luchar por emanciparnos de las cadenas capitalistas, estemos donde estemos y de la solidaridad comunista que debe existir.

Algunos camaradas de varias partes del mundo como Sudáfrica, México USA, Honduras, España; organizados en el PCOI, ya conocen parte de estos territorios montañosos y sus majestuosos ríos, y saben lo que es venir a ser parte del proceso de lucha con estos camaradas, las horas que recorreremos para llegar donde ellos. Saben de la confianza que ya tenemos como Partido y la cual nos hace agudizar la lucha para sacar adelante la revolución comunista.

Al final de la tarde y con la satisfacción del deber cumplido pasamos por un pueblo, llevando hueso y pellejo de cerdo, el cual compartimos con el camarada campesino, para echarle a la sopa de frijoles del día siguiente, la cual nos hará recordar nuestro compromiso con la revolución comunista.

Volante de las Obreras de la Costura:

“EL FUTURO ES EL COMUNISMO”

INDIA, 28 de octubre - Pedimos a todos nuestros amigos, vecinos y compañeros de trabajo que luchen por la revolución comunista liderada por el Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI). Somos tres mujeres costureras. Nuestra obrera más joven tiene 24 años de edad y la mayor tiene 41. Venimos de aldeas pequeñas donde no había trabajo. Pasamos hambre constantemente, salarios de hambre y humillaciones. El acoso sexual era de todos los días.

Nos escapamos de la vida de nuestra aldea para encontrar trabajo para mantener a nuestras familias. La condición en las fábricas de costura no es diferente. Seguimos padeciendo hambre porque la mitad de nosotros no tenemos empleos. Estamos a merced de los patrones y su odio por las mujeres. Somos acosadas por propietarios de barrios marginales enfermizos y nos desalojan si nos atrasamos con el pago del alquiler. Estos tiburones del dinero hacen superganancias cuando tantas mujeres se atrasan en recibir sus salarios. Cobran intereses superiores al 300%.

La situación con el coronavirus ha llevado a miles de miembros de nuestra familia de la clase obrera a la muerte y la destrucción. Desde la furia de los ríos embravecidos y las lluvias que destruyen lo poco que tenemos, hasta los veranos insoporables, luchamos por la supervivencia.

Así que hoy, les pedimos a todos que se unan a nosotros en la lucha para cambiar el sistema. Cambiar el sistema es luchar

Ver La INDIA, página 3

Edición Vol 11 #14 Del 4 al 25 de Nov., 2020

**ELECCIONES EN
EE.UU.:
LUCHAR CONTRA EL
FASCISMO CON LA
REVOLUCIÓN
COMUNISTA
VER PÁGINA 4**

REBELIONES EN NIGERIA CREAN EN TODAS PARTES OPORTUNIDADES PARA LA REVOLUCIÓN COMUNISTA

El martes 20 de octubre por la noche, la clase dominante fascista nigeriana desató a su policía asesina que disparó a sangre fría contra las masas que pacíficamente protestaban contra la brutalidad policial. Los manifestantes pedían la disolución del SARS, una unidad policial especial que abiertamente extorsiona, tortura y asesina. Once manifestantes fueron masacrados y decenas heridos.

El miércoles por la mañana, cuando se difundió la noticia de esta masacre, la ira de las masas se derramó por las calles de Lagos, la ciudad más grande del país. Masas, principalmente jóvenes, incendiaron el edificio de la Autoridad Portuaria de Nigeria, estaciones policiales, automóviles y edificios federales en toda la ciudad. Los jóvenes documentaron los eventos, los transmitieron en vivo y los compartieron en las redes sociales. Hicieron esto mientras estaban atrapados en medio de incendios y gases lacrimógenos lanzados por masas de policías disparando contra la multitud e impidiendo a las ambulancias atender heridos.

Casi el sesenta por ciento de la población de Nigeria es joven. La mayoría está desempleada y terminan la escuela sin garantía de empleos. Como 40 millones de jóvenes nigerianos tienen derecho a trabajar, pero sólo 1,7 millones están empleados a tiempo completo y unos 11,2 millones están desempleados. Esto, sumado a la extorsión y la tortura por parte de agentes del SARS, alimenta la llama letal del capitalismo nigeriano. ¡La clase trabajadora nigeriana ha dicho basta!

Esta protesta masiva es la culminación de años de falta de oportunidades pero llenos de promesas vacías del presidente nigeriano Muhammadu Buhari, quien ha prometido por años dismantelar el SARS. Los miembros del personal de Buhari explicaron recientemente que sus policías solo serían reubicados y no despedidos ni sancionados por sus acciones genocidas. ¡Por supuesto, los capitalistas siempre respaldarán sus perros falderos!

El comunismo es la solución

Necesitamos luchar por un mundo comunista donde las vidas humanas sean alimentadas, apreciadas y tratadas con respeto y dignidad desde la cuna hasta la tumba.

Esto requiere un sistema sin dinero donde la producción satisfaga las necesidades de las masas, no generar ganancias para los capitalistas. En el comunismo nada se comprará o venderá, especialmente nuestra fuerza de trabajo, la fuente de las ganancias capitalistas. Esto pondrá fin a los salarios y la esclavitud asalariada. Ya no estaremos encadenados a los capitalistas, dependiendo de sus empleos y salarios para sobrevivir.

En el comunismo tampoco habrá separación del trabajo mental y el manual porque entendemos que trabajar requiere ambas habilidades en todos los aspectos de nuestras vidas. Los trabajos con menos uso de mano de obra no serán privilegio de aquellos con títulos.

Solo el comunismo puede liberar a las masas nigerianas de la pobreza aplastante y la desigualdad abismal, donde el capitalista chupasangre más rico gana en un día 8.000 veces más de lo

que gasta un trabajador nigeriano todo un año para sobrevivir. Mientras que los capitalistas nigerianos viven en la opulencia y el esplendor, el 70% de las masas vive con menos de 1.10 dólares al día. Casi 740 niños mueren diariamente antes de vivir un mes.

Estas son solo algunas de las heridas que el capitalismo inflige a la clase trabajadora nigeriana todos los días. Las fuerzas represivas capitalistas existen para aterrorizarnos y hacer que aceptemos pasivamente estas condiciones opresivas. Abolir o disolver la policía no funcionará. La única forma de acabar con el sufrimiento interminable y el derramamiento de sangre es movilizándolo a las masas para luchar para destruir el capitalismo y construir el comunismo.

La colonización británica en Nigeria, como la colonización europea en todas partes, la despojo de sus recursos naturales y del producto de sus obreros. Contrapuso diferentes tribus, grupos étnicos y religiones entre sí. Lo importante ahora es que estas protestas han unido a quienes los gobernantes, antes y ahora, han tratado de mantener divididos. Muchos nigerianos han tenido expe-



Llegaron ondeando las banderas verde y blanca de Nigeria. Vinieron cantando el himno nacional. El Ejército los recibió con balas y balas y más balas. Las masas se reagruparán, sus banderas ahora rojas, manchadas de sangre y sus voces en busca de un nuevo himno que cantar. La lucha nos enseña a todos. Ese Ejército asesinó a obreros, no a nigerianos. El capitalismo no tiene más que balas que ofrecerle a la clase obrera. El comunismo revolucionario es el camino a seguir. ¡Desde el puente de peaje de Lekki hasta todos los rincones del mundo, los obreros no deben portar otra bandera más que la **Bandera Roja!**

riencias terribles con el SARS, un sentimiento que cruzó los límites de la tribu, la religión o el origen étnico. ¡Los trabajadores se están uniendo!

Nuestras Tareas Hoy Día

Bandera Roja ayuda a preparar el día cuando las masas se movilicen para la revolución comunista. Debemos construir un Ejército Rojo para ganar la batalla contra los patrones y sus fuerzas. Ningún cambio sustancial se ha producido sin la fuerza armada y eso también es cierto para nuestra causa. La clase obrera tiene la ventaja numérica. El "uno por ciento" no tiene ninguna posibilidad contra nosotros.

Eso requiere organizar el Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) en Nigeria y por doquier para organizar a las masas de todo el mundo en un Ejército Rojo dirigido por el Partido. Únanse en la lucha por un mundo sin capitalistas, su dinero o esclavitud asalariada, la raíz del racismo, sexismo, islamofobia y otras ideologías venenosas. Necesitamos un mundo sin fronteras ni naciones, donde "de cada cual según su capacidad y compromiso, y de cada uno según su necesidad" será el principio rector.

Hagamos esto realidad organizando colectivos del PCOI basados en leer, distribuir y escribir para **Bandera Roja**. ¡Tenemos un mundo que ganar!

CAMARADAS SUDAFRICANOS: NECESITAMOS UN ENFOQUE INTERNACIONAL RESPECTO A LOS ASESINATOS POLICIALES EN NIGERIA

SUDÁFRICA, 2 de noviembre - En las últimas semanas hemos escuchado reportes sobre la masacre de nuestros hermanos y hermanas de clase en Nigeria. Nos alienta que las masas no hayan tomado esto con los brazos cruzados. Salieron a la calle por miles para resistir violentamente el asalto de la policía nigeriana a pesar del peligro a su propia seguridad. Han quemado estaciones policiales, carros y otros edificios gubernamentales, mostrando su furia.

Esto ha estado sucediendo durante algunos meses. Solo hasta ahora esta siendo reportado en los medios. La policía y el ejército nigerianos han estado matando a civiles de izquierda a derecha y de centro. Comenzaron en el sur de Nigeria, principalmente en áreas rurales, con la excusa de luchar contra el terrorismo.

Lo que realmente están haciendo es reprimiendo y saqueando y hay algunos casos de violación. Estas son áreas que menos desarrolladas que las ciudades, por lo que la información tarda en salir. Por tanto, la mayoría de los incidentes no se denuncian. Pero necesitamos solidarizarnos

con nuestros hermanos y hermanas de clase en Nigeria.

Y no solo es Nigeria. Lo mismo ha estado sucediendo en Zimbabwe, donde los manifestantes han sido asesinados a diario. Las enfermeras y los médicos - que no han recibido paga durante más de tres meses - han estado protestando. La respuesta del gobierno ha sido brutal. Pero eso no ha impedido que las masas salgan con fuerza para resistir violentamente este asalto.

Las unidades SARS de la policía nigeriana fueron entrenadas por el gobierno inglés. Esto muestra la brutalidad de la policía a nivel mundial, incluso aquí en Sudáfrica. Siempre existe la noción de que la policía no es racista. Pero todo el sistema capitalista es racista. En el caso de Sudáfrica, la mayoría de los policías son negros e incluso lo mismo es el caso en Nigeria.

Pero su brutalidad muestra que no están ahí para protegernos. Están ahí para proteger a los patrones y sus intereses.

Muestra la necesidad de que erradiquemos violentamente el sistema capitalista. La policía y las pandillas son la primera línea de defensa de los patrones. Si queremos tener éxito, debemos enfrentarlos directamente. Al hacer eso, los patrones serán derrotados. Esto no puede simplemente suceder automáticamente. Tiene que haber una lucha revolucionaria violenta contra estas injusticias, contra estos actos de barbarie.

Para nosotros es importante adoptar un enfoque internacional. Pedimos a nuestros camaradas de todo el mundo que resistan estos actos asesinos de los capitalistas. La policía protege los intereses de los patrones en todas partes.

La respuesta del Partido al exponer este acto de barbarie y adoptar un enfoque activo para hacer algo al respecto es alentadora. Hemos producido un volante. Esto ayudará si lo distribuimos ampliamente e involucramos a nuestros hermanos y hermanas nigerianos en Sudáfrica. Aquí hay algunos trabajadores nigerianos. Será beneficioso para nosotros distribuirles el volante junto con **Bandera Roja**. Con suerte, BR encontrará su camino hacia esa parte del mundo.

Los Despidos y los Ataques Racistas Aumentan:

UTILICEMOS REDES DE DISTRIBUCIÓN DE *BANDERA ROJA* PARA AVANZAR BAJO ATAQUE

Seattle (EE. UU.), 29 de octubre - Los despidos y los ataques racistas de Boeing se están acelerando. Este aumento confirma la verdad de los dos últimos artículos de Boeing en *Bandera Roja*. El primero enfatizó la necesidad de que los organizadores comunistas acaben con el racismo y la falsa promesa del Director Ejecutivo de abordar el racismo empresarial. El segundo llamó por la producción colectiva comunista para reemplazar el fallido modelo capitalista. Muchos pensaron que los artículos eran útiles.

Incluso inmediatos artículos comunistas sobre lo que este sucediendo, por sí solos, no movilizarán, a las masas para el comunismo. Más trabajadores deben escribir y distribuir *Bandera Roja*. La práctica de circular y defender el periódico desarrollará más organizadores comunistas y hará crecer al PCOI.

Poco después de que la compañía anunciara casi el doble de los despidos planeados, un amigo en una vieja cuadrilla de un camarada envió un mensaje de texto sobre los próximos traslados. Las transferencias aumentan durante los períodos de despidos. Este año y el próximo, las operaciones de tres turnos se reducirán a operaciones de un turno. Los trabajadores que escapen ser despedidos serán enviados a todas partes.

Las transferencias trastornan seriamente la vida de los obreros. Bajo el capitalismo, tienes que preocuparte aún más por tu empleo cuando los patrones te envían a áreas donde no conoces a nadie o no sabes cómo manejar las nuevas máquinas. Históricamente, los patrones de Boeing han transferido camaradas cuando han liderado contraataques antirracistas.

Trece trabajadores de la cuadrilla del amigo están siendo enviados por la fuerza a otros sitios

de trabajo. Nuestro amigo señaló que todos son asiáticos. Casi todos son inmigrantes. Dijo que la transferencia era racista.

Nuestro camarada hizo referencia al artículo en *Bandera Roja* sobre el racismo de Boeing, diciendo que nunca creyó en la promesa del Director Ejecutivo de aumentar la diversidad de la fuerza laboral. El amigo estuvo de acuerdo. A medida que avanzaba el día, muchos otros obreros enviaron mensajes de texto estaban de acuerdo. Todos sospechaban los motivos de la gerencia.

Entonces una amiga jubilada intervino: "¡Siempre ha sido racista!" escribió esta lectora de *Bandera Roja*. Ella pensó que los recortes racistas continuarían. "Y esto no mejorará como solía pasar". Los obreros actuales, jubilados y despedidos fueron enfáticos: el racismo ha sido por décadas la cultura de Boeing.

En el comunismo, los obreros ayudarán regularmente donde sea necesario, pero nuestro trabajo y nuestro sustento nunca se verán amenazados. Produciremos solo para nuestras necesidades colectivas. La producción colectiva creará un clima que nos ayudará a superar los tiempos difíciles. Y cualquier cambio de asignación de trabajo involucrará equipos multirraciales de hombres y mujeres.

Los Obreros Están Recurriendo a Sus camaradas en Busca de Consejos

Otra obrera de otra parte de la planta resumió la situación. "No había estado en un momento tan difícil como este. Súbitamente: el problema del 737 Max, luego el Covid-19, luego las protestas por todas partes, los despidos, las elecciones. Realmente es un tiempo largo y estresante. Estoy cansada. ¿Me pregunto qué puedo hacer?"

Una jubilada de este grupo de textear, que tiene familiares y amigos alrededor del mundo, la animó a "¡Aguantar! Es difícil para todos en todo el mundo".

Un camarada agregó lo que lo mantiene en la lucha. "Hablar con los obreros, escribir para *Bandera Roja* y ayudar a otros a escribir para el periódico. Escuchar de otros cómo están luchando". Eso le ayuda a "avanzar y concentrarse en cambiar los fundamentos que influyen en todas nuestras vidas". Todo se reduce a organizar una revolución comunista para acabar con los horrores del capitalismo.

Construir Redes de Distribución de *Bandera Roja*; Haz Crecer el Partido

Bandera Roja ha estado al tanto de estos temas claves con análisis comunista. La lucha entre nuestra base partidaria ha sido abierta. No solo los camaradas, sino también amigos del PCOI han contribuido a estos artículos.

Pero todavía necesitamos más contribuciones escritas (o texteadas) desde la fábrica.

Los camaradas y amigos tienen que construir y expandir las redes de lectores de *Bandera Roja*. Para empezar, los más o menos seis obreros de Boeing referidos en este artículo están siendo invitados a comenzar a mostrarles el periódico a sus amigos. Si ya lo están haciendo con un poco de amigos, ¿por qué no a unos cuantos más?

De esta forma, podemos obtener la reacción de un grupo mayor de obreros. Cuando nuestros amigos distribuyan el periódico y vean a más obreros respondiendo, los alentará a ingresar al PCOI. Construir redes de *Bandera Roja* es vital para construir el Partido y avanzar bajo ataque.

LA INDIA

De página 1

por el comunismo del PCOI. Muchos de ustedes no han oído hablar de nosotros. Algunos de ustedes cuando piensan de comunismo piensan en el Partido Comunista de la India, el Partido Comunista de la India (marxista) o partidos más pequeños como el Partido Comunista de la India-ML, los maoístas, los naxalitas, etc.

Somos diferentes a todos las demás partidos. Luchamos por la erradicación del sistema monetario. Sin dinero, los patrones no tienen poder. No necesitamos a los patrones. Queremos administrar nuestro propio sistema de comunistas creando todo. Reconstruiremos nuestras casas seguras de las lluvias. Nuestra atención médica será para la gente y eliminaremos el hambre, los mosquitos asesinos y las enfermedades mortales. No tendremos que suplicarles a los patrones, o a sus politiqueros. No habrá Magistrados de Distrito, Inspectores Generales de la Policía, Servicios Administrativos de la India o sirenas policiales con sonidos estridentes para intimidarnos.

Pero para lograr este sistema sin dinero, para lograr el comunismo, tenemos que enterrar a los

patrones y su espantoso sistema que está matando a los dalits en Hathras. Tendremos que estar unidos como clase para derrotar a los patrones. Los patrones sinvergüenzas dicen que no hubo violación en grupo en el pueblo de Hathras. Todos sabemos que están tratando de encubrirse. Sus Magistrados Distritales nos están intimidando. Pero cuando estamos unidos, mujeres, hombres, dalits, musulmanes y todos los trabajadores, tendremos el poder del comunismo.

Somos el futuro. El futuro es el comunismo. Para los patrones y su intimidación tenemos una respuesta: el comunismo. Todo patrón le teme al comunismo.

Los estamos contactando, camaradas. Queremos compartir nuestra *Bandera Roja*. Nos explicará a todos que el sistema comunista triunfará. Queremos que vengas a nuestras reuniones. Cada problema que los patrones han creado será enfrentado por más comunistas.

Reporte de los Camaradas Trabajadores en la India

Distribuimos este volante comunista en los idiomas hindi y kannada a nuestros vecinos en los distritos de la costura. Muchos estaban increíblemente enojados con las continuas atrocidades de la policía, los burócratas y los patones políticos. Sin embargo, nadie se sorprendió.

Muchos miraron nuestros volantes y nos mostraron *Bandera Roja* que habían recibido hace se-



Costureros, Bangaluru, 2016

manas. Tres obreros de una familia querían saber cómo ingresar al PCOI. Uno de ellos dijo que el CPI y el CPM eran como los patrones. Necesitamos una alternativa mejor.

Les pedimos que asistieran a nuestras reuniones regulares, distribuyeran nuestra literatura y hablaran con sus vecinos y trabajadores de la fábrica. Otro trabajador señaló que, año tras año, los líderes sindicales traidores luchan por salarios más altos y los patrones nos lo quitan con una inflación galopante. Nunca podremos ganar en este sistema monetario.

Un camarada que había conocido el año pasado a un obrero del automóvil dijo que cuando estamos luchando como clase, nos abre los ojos al comunismo. Un grupo de jóvenes trabajadores quería saber por qué el socialismo no puede abrir las puertas al comunismo. Prometimos producir nuestro folleto Movilizar a las Masas para el Comunismo en los idiomas locales, para que muchas personas sean expuestas a estas ideas.

Hemos hecho muchos contactos con compañeros que están dispuestos a reunirse regularmente con nosotros. Les damos la bienvenida, ya que expandirá nuestros colectivos del PCOI.

Únete al

Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)

E-mail: icwp@anonymousspeech.com

Escribir a: PMB 362

3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007, USA

ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS: COMBATAMOS EL FASCISMO CON LA REVOLUCIÓN COMUNISTA

4 de noviembre - En el momento que vamos a la imprenta, no se han contado todos los votos en las elecciones estadounidenses. Los desafíos legales apenas han comenzado. ¿Un “espejismo rojo” (Trump)? ¿Una “ola azul (Biden)”? Cualquiera que sea el resultado final, no será una victoria para la clase obrera.

Eso siempre es cierto en las elecciones capitalistas, pero algunas cosas son diferentes. En EE.UU., las tiendas no suelen cerrar sus ventanas con tablas el día antes de las elecciones. La Guardia Nacional no suele estar en alerta. Matones fascistas no suelen ser aplaudidos por un candidato por intentar sacar de la carretera el autobús de sus rivales.

Estamos viendo un nuevo nivel de fascismo en EE.UU. Es más diferente del fascismo que EE.UU. ha impuesto y respaldado en todo el mundo durante tanto tiempo. El capitalismo en crisis requiere fascismo y lo estamos viendo ahora. Estados Unidos no es una “excepción”, no es un “faro de democracia”, y nunca lo fue en realidad. ¡No es de extrañar que tantos estén tan ansiosos!

El fascismo no siempre viene vestido con gorras rojas, sábanas blancas o uniformes azules. A veces viene en trajes de hombres de negocio, envuelto en la bandera estadounidense y hablando

convincientemente de la “unidad nacional”. De cualquier manera, su esencia es engatusar o coaccionar a las masas obreras para que acepten un nivel de vida en declive para “salvar la economía”, es decir, las ganancias de los capitalistas. Para prepararnos para pelear y morir en las guerras imperialistas por las ganancias patronales.

Por eso es una ilusión peligrosa pensar o esperar que la “democracia” (las elecciones) pueda salvarnos del fascismo. La participación récord de votantes, especialmente entre la juventud, muestra la fuerte influencia que esta ilusión tiene en las masas.

Pero esos jóvenes, en especial, no quieren volver a la “vieja normalidad” de racismo, guerra, explotación y catástrofe ambiental. De desalojos, asesinatos policiales y una excusa vergonzosa para un sistema de salud deficiente. Muchos están buscando una ruta sin capitalismo.

Quien sea que ocupe la Casa Blanca el 20 de enero, - si se decide para entonces - ambos bandos seguirán peleando. Las fuerzas de Trump continuarán movilizándose en torno al racismo violento y el machismo tóxico. Las fuerzas del Partido Demócrata, incluidos muchos sindicatos, se movilizarán contra ellos defendiendo la “democracia”.

Cuando los gobernantes se ven obligados a

movilizar a las masas, corren un riesgo calculado de no poder mantener su control sobre ellas. Crean oportunidades para que llevemos el comunismo a un círculo más amplio de personas de una manera que se conecta con sus necesidades y aspiraciones.

Debemos prepararnos para continuar y expandir nuestra lucha: la lucha para destruir este inhumano sistema racista en decadencia. Para acabar con el águila estadounidense herido y voraz con sus alas Demócrata y Republicana, una vez (pero ya no) el principal depredador mundial.

Los comunistas no somos pasivos y tampoco queremos que tú lo seas. Dedicamos nuestras vidas a la lucha por el poder obrero comunista, no a las urnas unas tantas horas cada cuantos años.

En nuestro partido hoy día y en la sociedad comunista venidera, todos contribuimos a la toma y a implementar las decisiones, grandes y pequeñas. Todos ayudan a moldear e implementar las políticas y evaluar la práctica. No “elegimos” líderes: los trabajadores y los jóvenes como ustedes SON líderes.

El cambio real vendrá solo cuando más lectores y amigos de *Bandera Roja* se comprometan a servir y luchar por la clase obrera internacional para movilizar masas para el comunismo.

Cambia Tu Voto por una Conversación

Soy un hombre estadounidense de 42 años de edad y nunca he votado. Cuando era niño, aprendí sobre el sistema del capitalismo de mi madre, quien es miembro del PCOI. Se me dio una perspectiva única de la sociedad, algo que la mayoría de la gente no recibe.

Bajo el capitalismo, tu voto no significa nada. Básicamente, estás votando por dos de las mismas cosas, simplemente vestidas de manera diferente. Ambos partidos prosperan con el capitalismo y logran los votos de la clase trabajadora a cambio de “promesas”.

A medida que envejeces, comienzas a ver que estas promesas nunca se cumplen. De hecho, nunca se cumplirán porque el capitalismo no permite más que la consolidación del poder y la riqueza. La brecha entre ricos y po-

bres aumenta cada cuatro años. El sistema es mucho más grande que tu voto.

Ninguno de los partidos tiene en su agenda tus mejores intereses... Nunca. Ambos partidos nos harán ver nuestras diferencias, las cuales son muy pocas, para que no veamos nuestras similitudes, que son muchas.

Si los trabajadores se dieran cuenta de sus similitudes y no estuvieran indoctrinados para creer de manera diferente, la sociedad se vería muy diferente. Una sociedad que en realidad es “para la gente y por la gente”. Bajo el capitalismo eso es imposible. El sistema DEBE ser destruido y los trabajadores deben controlar los medios de producción. Solo entonces podremos vivir en una sociedad igualitaria.

Cuando decides votar estás contribuyendo al sistema capitalista. Si me dices que es

“mejor que no hacer nada”, diría que estás haciendo lo incorrecto. En cambio, creo que los trabajadores de todas las razas deben organizarse contra el sistema racista, fascista, sexista y clasista que es el capitalismo.

En vez de votar en esta elección, preferiría cambiar ese voto por un diálogo significativo con una persona acerca del sistema en el que yo y la mayor parte del mundo vivimos. Si cada votante intercambiara su voto y hablara con otra persona y así sucesivamente. El conteo de votos disminuiría y la base para luchar por un nuevo sistema, podría ser una realidad.

A medida que el capitalismo continúe fracasando como está ahora, estas oportunidades para educar a los compañeros de trabajo se vuelven cada vez más cruciales. ¿Qué mejor oportunidad que ahora?

Hijo de una Roja



Ahora que han atacado a las mujeres, han golpeado una roca: Han desatado una avalancha que los aplastará.

LEE NUESTRO FOLLETO:

**LA LUCHA COMUNISTA
CONTRA EL SEXISMO**

Disponible en icwpredflag.org/sxss.pdf

Polonia, 31 de octubre—400,000 mujeres y hombres salieron a las calles de Polonia por 9 días para denunciar la decisión del tribunal superior de declarar ilegal el aborto— incluso en el caso de defectos de nacimiento graves. Al momento que vamos a la imprenta, la decisión no ha sido formalmente publicada— mostrando el miedo que tienen los gobernantes de esta clase de ira masiva. Todavía no está claro qué pasará con esta decisión.

Lo que sí está claro, sin embargo, es que la lucha contra el sexismo requerirá abolir su base en la sociedad de clases, y construyendo un nuevo mundo comunista, donde podamos trabajar y jugar juntos como hermanos de clase trabajadora.



LA COLECTIVIDAD COMUNISTA ACABARÁ CON EL CASTIGO CAPITALISTA

El sistema de castigo del capitalismo deja a todos enfermos: víctimas, perpetradores y comunidades. Cuando una persona comete un “crimen”, termina en una celda aislada de su comunidad con muy poco estímulo. Los presos viven en elevados estados de estrés y miedo crónicos. No es de extrañar que cuando sean puestos en libertad, es probable que reincidan y vuelvan a la cárcel. En el programa de Colorado, ellos practican la Justicia Restaurativa y tienen una tasa de reincidencia del 8%, significativamente más baja que la reincidencia general de las cárceles estadounidenses. Pero esto todavía no resuelve las contradicciones esenciales del capitalismo.

La práctica del castigo ha sido inherente a la esclavitud asalariada capitalista desde el principio. El mayor crimen es el robo perpetrado por los capitalistas del valor que los obreros producen todos los días. Pero los patrones usan el castigo para controlarnos, las masas. Incluso puede parecer natural. Al igual que el racismo, está presente en la mayoría de las instituciones, incluidas la educación y el trabajo. Los niños son socializados de temprana edad para temerle al castigo. Esto provoca la alienación unos de otros y de nuestros cuidadores en las familias. En nuestras escuelas provoca alienación entre profesores y alumnos.

Cuando ocurre un daño, preguntamos quién tiene la culpa y cómo debemos castigarlos en lugar de por qué hubo daño y cómo podemos repararlo y prevenirlo. En lugar de enfocarse en unificar nuestras comunidades y reparar el daño, el capitalismo se enfoca en castigar a los perpetradores y asustar a los demás para que no se conviertan en perpetradores.

Los capitalistas no invierten poco en desarrollar individuos, siempre y cuando tengan trabajadores obedientes. Los capitalistas nos tratan como mercancías - utilizables y desechable. Tiran de ocultar cómo todos estamos interconectados porque el capitalismo debe mantenernos divididos.

Muchos desarrollan ansiedad, depresión y quedan enojados y resentidos. El capitalismo se nutre de y valora el egoísmo, individualismo, la competencia, el racismo, sexismo. Entonces, la clase dominante encuentra razones para encerrar a los de tez morena y a los pobres, mientras produce un estrés elevado y constante, dentro y fuera del

sistema penitenciario.

Sin embargo, los fundamentos del comportamiento moral son innatos. Tenemos neuronas espejo presentes desde el nacimiento las cuales nos ayudan a desarrollar la empatía y dar forma a nuestro comportamiento, a pesar de haber nacido bajo el capitalismo. Los ingredientes clave que reducen el estrés crónico son la compasión, la conexión con los demás y el cuidado de los demás. La práctica de dar en lugar de recibir ayuda a los humanos a reducir el estrés y promueve la longevidad. Permite que los humanos prosperen.

La lucha a largo plazo por el comunismo requiere que cambiemos. Los colectivos comunistas luchan por anteponer las necesidades de las masas y del colectivo. Los comunistas se preocupan y luchan entre sí para ser menos egoístas, para acabar con las ideas y prácticas racistas y sexistas. Luchamos para trabajar juntos por nuestro objetivo común: deshacernos del capitalismo y sus prisiones y construir una sociedad basada en las relaciones comunistas para satisfacer las necesidades de todos.

En el comunismo, no las personas no serán enjauladas con poco contacto limitado con sus comunidades. Podemos utilizar los métodos de Justicia Restaurativa para corregir el comportamiento. Esto ayuda a sanar tanto a las víctimas como a los perpetradores. Se facilita un contacto cara a cara y seguro entre todos los afectados. Víctima, perpetrador y miembros de la comunidad se congregan.

La víctima puede ventilar su dolor y hablar sobre las consecuencias de la (s) acción (es) del perpetrador. El perpetrador puede ver el impacto y la respuesta emocional, estimulando su amigdalada, lo que les ayuda a crecer en empatía, res-

ponsabilidad y remordimiento. Pueden disculparse sinceramente y estar dispuestos a hacer las paces. Las víctimas se vuelven más capaces de perdonar, liberando agentes antiinflamatorios en el cuerpo. La curación se vuelve posible. Juntos, todos los participantes idean cómo serán las enmiendas. Son posibles nuevas células y conexiones cerebrales. Llevaremos la ciencia a la recuperación. Nadie será desechable.

Las masas tomándose los medios de producción a través de la revolución y organizando las relaciones comunistas de producción crearán una sociedad sana. Sin embargo, si nos aferramos a creencias culturales como culpar, avergonzar y castigar, nuestro proyecto revolucionario fracasará. Es importante que comencemos ahora a practicar el cambio de pensamiento y prácticas. Intentamos hacer esto en colectivos comunistas. ¿Cómo podemos mejorar en esto en nuestros colectivos, y también en nuestras familias, en la escuela y en el trabajo?

Por supuesto, cuando hay intereses diametralmente opuestos como entre trabajadores y patrones, no es posible resolver los conflictos de manera reparadora. Sin embargo, cuando trabajamos junto con nuestros hermanos de clase obrera, debemos practicar y mejorar la resolución de conflictos de esta manera.

Un sistema comunista producirá lo que todos necesitamos, en vez de maximizar las ganancias. Repararemos el daño en lugar de producir más daño. Un proceso de justicia restaurativa funcionaría para hacer que la comunidad se unificará nuevamente y hacerle saber a cada una de las personas involucradas que son miembros valiosos de la comunidad a pesar de su comportamiento pasado.



USOS Y LIMITACIONES DE LA “JUSTICIA RESTAURATIVA”

La justicia restaurativa o las prácticas restaurativas pueden ser útiles para construir y mantener una comunidad y para ayudar a imaginar un mundo sin castigos, pero tienen sus límites.

Las prácticas restaurativas son útiles para desafiar el modelo de castigo que expulsa a tantos niños de la clase trabajadora de las escuelas. Las prácticas pueden usarse para construir comunidad y resolver conflictos entre personas que deberían estar en comunidad, pero a menudo no están debido a divisiones artificiales creadas por el capitalismo.

Por ejemplo, grupos rivales de estudiantes entran en conflicto entre sí debido a la ilusión de ser propietarios de un barrio u otro (pandillas). En lugar de usar el castigo para excluir a los estudiantes de la escuela, se puede usar un modelo restaurativo. Se pregunta qué daño se ha causado, tanto a las personas involucradas como a la comunidad. Cuando los estudiantes se sientan en círculo, a veces pueden

ver los lazos que los unen y disipar las ilusiones que los dividen.

Sin embargo, la justicia restaurativa tiene sus límites. No se puede utilizar para resolver conflictos de clases. La gente de la clase trabajadora no tiene los mismos intereses que la policía, por lo que no podemos trabajar para resolver los conflictos con ellos de manera restaurativa.

La policía es nuestro enemigo de clase, al igual que los patrones. Los obreros no pueden sentarse en círculo con el dueño de la fábrica porque la existencia del dueño de la fábrica se basa en la explotación de los obreros. La resolución de esta contradicción requiere una revolución comunista, la abolición del sistema salarial y la producción comunista colectiva.

Por lo tanto, la justicia restaurativa es útil dentro de las comunidades y nos ayuda a resolver conflictos en los que nos dañamos mutuamente. Pero no podemos permitir que sea cooptada y utilizada por los capitalistas para tratar de hacernos creer que podemos resolver las contradicciones del capitalismo, el ra-

cismo, el sexismo y la homofobia, hablando de ello.

La justicia restaurativa no puede existir entre gente que no está en comunidad, entre quienes no tienen los mismos intereses de clases.

Profesor de Secundaria

Apreciamos la contribución de los camaradas que trabajaron en estos artículos. Por favor leer la carta de El Salvador sobre “Justicia Restaurativa”. Invitamos a otros camaradas a contribuir a esta discusión.

**Lee Nuestro Folleto:
Educación Comunista para una
Sociedad sin Clases
Disponible en: icwpredflag.org/eps.pdf**



TRABAJADORES Y JÓVENES: BANDERA ROJA ES LA VOZ DE USTEDES

“Ustedes son parte de un experimento muy emocionante para comenzar a movilizar para una revolución comunista y un mundo comunista”, dijo un camarada al inaugurar una reciente reunión internacional sobre **Bandera Roja**. “¿Cómo producimos un periódico apoyándonos en trabajadores y jóvenes como ustedes, no en periodistas profesionales? ¿Cómo unimos teoría y práctica? ¿Cómo nos ayudamos a nosotros mismos y a los demás a ver nuestro futuro comunista en el trabajo que hacemos hoy? ¿Cómo podemos animar a más amigos y camaradas a contribuir con los artículos que necesitamos?”

Los trabajadores y los jóvenes, especialmente aquellos que son el blanco del racismo, sexismo o comunismo, están acostumbrados a escuchar que sus ideas no importan. ¡Nosotros sabemos que sí! Las ideas de ellos, además de su pasión al igual que su compromiso, son vitales para desarrollar la comprensión de todos del comunismo y especialmente de cómo luchar por él.

Es por eso que **Bandera Roja** necesita más artículos que describan conversaciones sobre el Partido, el comunismo y más con compañeros de

trabajo, familiares y amigos. Es por eso que necesitamos encontrar y usar métodos creativos para hacer que las voces de muchos más trabajadores y jóvenes estén en **Bandera Roja**.

Algunos camaradas ya envían contribuciones en cintas de audio. Algunos los escriben en sus teléfonos como mensajes de texto. Necesitamos más de esto. Un camarada trabajador escribe sus ideas en tiras de papel de su trabajo, y otros camaradas ayudan a ponerlas juntas. Podemos hacer más entrevistas.

Las contribuciones mejoran cuando se escriben, se debaten y se editan de manera más colectiva. Aquellas que llegan antes (el viernes antes de que salga el nuevo **Bandera Roja**) reciben más comentarios del colectivo editorial.

Un camarada de la India informó sobre un nuevo plan emocionante para una serie de podcasts que explicarán la línea del Partido. El colectivo que los producirá ha pedido por más voluntarios. Si puedes ayudar, dile a la persona que te da **Bandera Roja** o comunícate aquí: icwpredflag@anonymousspeech.com.

Mirando hacia el futuro, necesitamos construir

más colectivos locales que vean la producción de **Bandera Roja** como una parte crucial de su trabajo. Esto es clave para aumentar nuestra capacidad y desarrollar nuevos líderes.

Este encuentro internacional demostró que ya estamos en ese camino. Nueve camaradas ayudaron a liderar diferentes partes de la reunión. Varios explicaron cómo se habían involucrado más en la producción de **Bandera Roja**. Uno al terminar la reunión inmediatamente le pidió a un familiar más joven que escribiera una carta para la próxima edición.

Dos jóvenes camaradas y un camarada más nuevo tomaron más responsabilidad ayudando con la traducción simultánea. Una joven líder hizo su parte después de estar despierta toda la noche con un niño enfermo. Otro participó después de trabajar toda la noche. Sus contribuciones marcan la diferencia y su compromiso es inspirador.

Bandera Roja se esfuerza por convertirse en la voz de los trabajadores y jóvenes comunistas de todo el mundo. Únase a nosotros en esa lucha.

CARTAS

Enviar sus cartas o sugerencias al icwpredflag@anonymousspeech.org

“Justicia Restaurativa” en El Salvador: Asesinos Fascistas Salen sin Castigo

El Salvador: En el periodo de la guerra civil en El Salvador, se dieron numerosas masacres, torturas y desaparecimientos en contra de la población civil y personas que se habían organizado en contra de la represión por parte del gobierno de esa época, mediante los cuerpos militares y cuerpos de seguridad, en diferentes zonas del país.

Una de ellas fue la masacre de El Mozote y lugares aledaños, en el departamento de Morazán, en el año 1981 ahí fueron asesinados de la forma más cruel y despiadada, aproximadamente 1000 personas entre mujeres, hombres, niños, ancianos, campesinos a manos de unidades del Batallón Atlacatl de la Fuerza Armada (formado por la CIA en la Escuela de las Américas en Panamá) Esta masacre es considerada una de las más viles cometidas contra la población civil indefensa y que fue negada reiteradamente por las autoridades gubernamentales y que hasta el día de hoy no ha habido ningún indicio de justicia, algunos gobiernos han prometido hacer justicia pero han hecho todo lo contrario, han impedido algún tipo de investigación al respecto.

Algunos periodistas escribieron sus notas en periódicos nacionales e internacionales informando de la barbarie cometida y los tildaron de mentirosos. La Casa Blanca no solo negó los hechos, sino que aumentó el presupuesto económico al gobierno en turno para atacar a la guerrilla salvadoreña.

Es así como, desde hace varios años, cuando se da la abolición de la Ley de Amnistía (Año 2016) se comienza a hablar de “Justicia Restaurativa” un tipo de justicia en el que no hay castigo, se trata de perdón y olvido. Un experimento de dejar hablar a las víctimas, quizá en el aspecto psicológico es favorecedor, pues la ventilación de los casos trae un poco de alivio emocional, pero los asesinos siguen impunes. Quizá la justicia restaurativa es una manera de no hacer justicia.

En el año 2019 se realizó el 11° Tribunal de Justicia Restaurativa en EL Salvador, no es una justicia de tribunales penales, sino más bien se definen como justicia moral, es un espacio que sirve a las víctimas prepararse por si algún día se hace justicia, en múltiples casos



Días después de que se aprobara la redacción de una nueva Carta Magna para Chile, miles de manifestantes exigieron la liberación de las personas detenidas durante la ola de protestas que estalló en octubre de 2019. El estado es el culpable de las muertes y encarcelamiento de muchos chilenos que salieron a protestar. La única solución para ponerle fin al sistema capitalista asesino es movilizándolo a las masas para el comunismo. No con leyes, si no que con la revolución comunista.

de asesinatos y masacres sucedidas en el país.

Las víctimas siguen esperando justicia, pero solo sucederá en una sociedad sin clases, donde las causas que motivaron a estas personas a organizarse por lo que fueron masacradas, no existirán hablamos de una sociedad Comunista.

Camarad en El Salvador

Las Ideas Comunistas son Nuevas Oportunidades para Los Jóvenes

Hola camaradas. Un saludo muy especial a todas y todos los lectores de diferentes partes, soy una joven estudiante de noveno grado y en estos días he comenzado a leer **Bandera Roja** y me ha gustado las ideas que tiene el Partido Comunista Obrero Internacional. He leído los artículos de trabajadores de la maquila, me he dado cuenta como la clase dominante ha tratado a los trabajadores en estos tiempos de crisis, pero para mí creo que es una oportunidad de ver la realidad de la vida actual.

Conversábamos con la persona que reparte el periódico que en el capitalismo la juventud actual no tiene oportunidades de una mejor vida para un futuro. Los pobres como que estamos destinados a vivir siempre así. Me llama mucho la atención cuando leo el periódico y encuentro ideas de una vida donde no existirán patronos y los obreros ya no serán esclavizados.

De veras, me llama mucho la atención por-

que a mi edad he escuchado el abuso y maltrato que hay dentro de las fábricas por parte de los empresarios, donde el patrón exige al trabajador trabajar de más por un salario mínimo y pues esa vida no quisiera ya vivirla. Por eso las ideas comunistas creo que es una oportunidad nueva para la juventud de lo poco que he leído que el comunismo hará un cambio mejor para cada trabajador donde todo será diferente porque ya no tendremos más miserias.

Creo que cuando comunismo con su impulso mueva a las masas del capitalismo para el comunismo tendremos que permanecer unidos, no será fácil pero tampoco imposible, la fuerza de la juventud también es un reto para luchar por un mundo mejor, el trabajo de construir el partido no es fácil para poder derrotar el capitalismo y tener una victoria, pero no será imposible todo será a su tiempo. Ánimo a todos los miembros del partido a seguir adelante luchando contra el enemigo que es el capitalismo.

Camarada estudiante hija de obreros industriales

Quiere un Mundo Comunista

Gracias, camarada. Fue un placer conocerle también. Estamos aquí por la misma causa. Luchamos por el comunismo. Y espero que el mundo entero se convierta a este sistema muy pronto y nuestra lucha tenga éxito. Gracias una vez más.

Amigo en Pakistán

¡Saludos Bolcheviques, Camarada!

Espero que todo esté bien allí. Camarada, leí el manifiesto *Movilizar a las Masas para el Comunismo*, pero hice algunas preguntas sobre VICTORIAS. Mencionaste tres victorias: la Comuna de París, la Gran Revolución Socialista de Octubre y la Revolución China. ¿No cree que el establecimiento de las democracias populares en Europa central y oriental fue también una gran victoria que socavó el imperialismo occidental?

Dijiste que “la derrota de los nazis en 1945 sentó las bases no para el comunismo mundial sino para un nuevo imperio soviético que se autonombraba socialista pero que renunciaba a la revolución mundial”. ¿Cómo puedes decir eso? Admites que la Revolución China fue la tercera gran victoria. Entonces, ¿por qué olvidas el papel decisivo en la victoria de la Revolución China que jugó la Unión Soviética bajo el liderazgo del Partido Comunista de la Unión Soviética (Bolchevique)?

¿No crees que la victoria de la Revolución China y el establecimiento de las democracias populares fueron un gran avance para la revolución mundial? ¿Por qué no estás preparado para diferenciar la Unión Soviética antes y después de Stalin? Fue la camarilla revisionista renegada de Khrushchev la que traicionó la gran y poderosa causa del socialismo.

Sin embargo, camarada, quiero unirme a ti en el PCOI. ¿Es posible comenzar a reclutar en Pakistán? Tenemos una oportunidad magnífica. Tengo algunas diferencias con mi comprensión del comunismo, pero ahora podemos avanzar.

Camarada en Pakistán

Bandera Roja responde: Gracias, camarada. ¡Te damos la bienvenida al PCOI! Invitamos a otros camaradas a que escriban cartas respondiendo a las diferentes preguntas que planteas.

Enfoquemos las Ideas Comunistas Hacia los Obreros Industriales - Aislemos a los Líderes Traidores

Es importante que nuestro trabajo político comunista sea puesto en primer plano en la agenda, por así decirlo, o se le dé prioridad. Lo planteo porque, como trabajador industrial y activista del movimiento sindical, veo un potencial de trabajo para atraer a la mayor cantidad de obreros a nuestras ideas comunistas.

No pude dejar de notar que estos líderes reformistas son un obstáculo para el avance de la revolución comunista. Si el trabajo político comunista se hace enfocando directamente a los obreros y aislando a estos traidores, se puede lograr mucho. Estos reformistas inútiles están contentos con el actual estado de cosas porque se están beneficiando inmensamente del status quo.

Cuanto más se difundan las ideas comunistas a los compañeros de trabajo en el trabajo y fuera del trabajo, así como a nuestros amigos y familiares, cuanto mejor. Los obreros industriales están preparados y dispuestos a luchar para derrocar este sistema bárbaro, pero estos engañadores los desalientan de hacerlo.

Los trabajadores han perdido sus empleos por cientos de miles y los patrones continúan despidiendo trabajadores sin cesar.

Hay un fenómeno muy extraño de zigzag, en el que se convocarían huelgas nacionales. Y en la víspera de la acción de huelga, estos líderes traidores suspenden la huelga debido a una aparente tregua o llegan a un acuerdo a última hora. Todo esto se hace para matar el potencial revolucionario existente entre los trabajadores y los trabajadores quedan desarticulados.

De hecho, cuanto antes nos concentremos en formar líderes orgánicos, cuanto mejor. ¡Vivan los obreros industriales y los trabajadores de hospitales! ¡¡¡Que Vivan!!!

Camarada Obrero Industrial en Sudáfrica

Creando Oportunidades en la Lucha Internacional por el Comunismo

Un adolescente nigeriano me dijo que la ciudad de Hawthorne era donde viven muchos nigerianos. Fui a explorar el centro de Hawthorne y los centros comerciales de la zona. Me encontré con algunas personas y les dije que estaba al tanto de los asesinatos en Nigeria y que quería organizar una protesta. Quería saber cuál sería un lugar óptimo para tenerlo. No sabían.

Encontré un mercado nigeriano y fui ahí. Entré y hablé con un hombre que administraba la tienda. Sacó su teléfono y dijo aquí, habla con este tipo. Un nativo de Nigeria que vive en Los Ángeles (LA) estaba hablando por teléfono. Hablamos un rato. Dijo que era parte del grupo nigeriano y se refería a ellos como sus camaradas. Le dije que yo era parte de una organización internacional dedicada a la liberación de la clase trabajadora en todo el mundo.

El sábado anterior su grupo organizó una manifestación en la embajada británica aquí en Los Ángeles. En noviembre, su grupo está planeando una segunda. Dijo que me haría saber la fecha.

Después de la conversación le envié el volante del Partido de la situación en Nigeria por WhatsApp y le pedí que me dejara saber lo que pensaba. Respondió con “dos pulgares arriba”. Luego procedí a enviarle la versión electrónica del reciente **Bandera Roja**. Respondió “Gracias, Armando”. A cambio, me envió un video de Youtube “Una explicación honesta de la guerra civil de Nigeria: la historia de Biafra”.

Los incidentes internacionales que en realidad son ataques brutales contra los trabajadores del mundo pueden unirnos para luchar contra la embestida capitalista y juntos podemos crear el mundo comunista que todos necesitamos desesperadamente.

Camarada en Los Angeles

ARMENIA-AZERBAIJAN De Página 8

defensa mutua con Armenia no incluye a Nagorno-Karabaj, que, según el derecho internacional, es parte de Azerbaiyán.

Bandera Roja informó, hace un año, sobre la retirada de las tropas estadounidenses del norte de Siria y la paz inestable negociada entre Rusia y Turquía a lo largo de la frontera entre Turquía y Siria. Estados Unidos ya era cada vez más irrelevante en la región, al tiempo que giraba estratégicamente hacia Asia.

Ahora la irrelevancia de EE.UU. es aún más clara. Un acuerdo de paz negociado por EE.UU. el 26 de octubre, que Trump afirmó que fue “algo fácil” de lograr, duró apenas una hora.

Tanto Armenia como Azerbaiyán fueron repúblicas soviéticas hasta 1991. Han permanecido dentro de la esfera de influencia rusa. Rusia co-preside el Grupo de Minsk, con Francia y EE.UU., creado en 1994 para resolver las disputas territoriales entre Armenia y Azerbaijan.

Turquía, excluida de esa discusión, ha impulsado cada vez más su influencia regional. Respaldada a los gobernantes azeríes, diplomática y militarmente. Turquía está enviando combatientes sirios del lado de Azerbaiyán, los mismos que ha desplegado en el noreste de Siria.

En Libia, los ingresos del petróleo también son un factor importante en la participación de Rusia y Turquía en lados opuestos de la guerra civil

libia. El presidente turco Erdogan juega un papel importante en sostener el Gobierno de Acuerdo Nacional (GAN) en Libia. Este gobierno está en un conflicto continuo con la insurgencia respaldada por Rusia conocida como el Grupo Wagner. La lucha en Libia corre el riesgo de involucrar a Egipto y a otros estados del norte de África.

En noviembre de 2019, Turquía firmó un acuerdo de perforación petrolera con GNA que atraviesa los bloques de perforación de Grecia y Chipre en el Mediterráneo oriental. Turquía se ha arriesgado a recibir sanciones de la Unión Europea al enviar a aguas griegas y chipriotas barcos de exploración respaldados por barcos militares.

Si bien Turquía y Rusia compiten por la influencia, no están en un camino hacia una inevitable guerra total. Este verano, Turquía acordó comprar un segundo envío de misiles de defensa S-400 de Rusia. Este acuerdo de armas de 2017 creó una crisis en las relaciones entre Estados Unidos y Turquía, pero Turquía no se sometió a la presión de Estados Unidos.

El declive absoluto del imperialismo estadounidense ha desestabilizado a gran parte del mundo. El grupo de Minsk, especialmente sin las potencias regionales Irán y Turquía, tiene perspectivas limitadas de negociar una paz estable.

Las potencias imperialistas y regionales continúan sacrificando las vidas de los trabajadores en Armenia, Azerbaiyán, Libia, Siria y otros lugares en aras de recursos energéticos lucrativos y estratégicos. Las guerras más grandes son el futuro.

Pero la clase trabajadora no permitirá ser sacrificada para siempre. Debemos hablar de su desilusión con el socialismo proyectando una visión clara del comunismo. Cuando los gobernantes capitalistas-imperialistas movilizan a las masas para sus guerras, crean más oportunidades para la revolución comunista que tanto necesitamos.



Poster de la era Soviética en ruso y georgiano: Viva la Hermandad de Todas las Naciones del Cáucaso.

Guerra en el Cáucaso:

EL VERDADERO COMUNISMO ACABA CON LAS FRONTERAS Y NACIONES

“Me siento muy triste por lo que está pasando en mi patria (Armenia)”, confió una compañera de trabajo.

“En 1915, el gobierno turco masacró a más de 1,5 millones de armenios. Hasta el día de hoy, el gobierno turco niega este genocidio armenio. Mis abuelos son supervivientes del genocidio. Huyeron a Siria. Los armenios temen que las naciones turcas quieran limpiar étnicamente a los armenios. Turquía ha dicho muchas veces que quiere acabar con la raza armenia y hacer que todas las naciones turcas sean fronterizas entre sí.

“Nagorno-Karabaj limita con Azerbaiyán. Fue bombardeado a partir del 26 de septiembre. Se atacaron edificios civiles, escuelas y hospitales. El ejército armenio rápidamente se dio cuenta de que estaba luchando contra fuerzas turcas, mercenarios sirios e ISIS (grupo terrorista islámico), así como contra el ejército azerbaiyano. Ha habido dos ceses el fuego, pero solo duraron un total de diez minutos”.

“Gracias”, respondió una camarada. “La política bolchevique sobre ‘la cuestión nacional’ fue desastrosa. Se aliaron con líderes nacionalistas que se oponían al imperialismo. Eso los llevó a apoyar a los gobiernos de Turquía e Irán que estaban asesinando a los comunistas.

“A nivel mundial, los seres humanos han migrado tanto y durante tanto tiempo. Los territorios nacionales homogéneos ya no son posibles ni deseables. La gente necesita unirse sobre la base de los intereses humanos y clasistas que tienen en común. Eso no sucederá mientras se superen los prejuicios genocidas”.

El Comunismo y la “Cuestión Nacional”

El Partido Comunista Obrero Internacional no es un partido de nacionales. Todos los miembros somos camaradas en un Partido internacional para una clase obrera internacional.

Todos luchamos contra el imperialismo. Contra las divisiones racistas, religiosas y comunales. Contra el nacionalismo y el patriotismo. Luchamos juntos por un mundo comunista.

Lenin y los bolcheviques lucharon con la contradicción entre conciencia nacional y conciencia de clase. Sucedió en particular cuando Lenin dio la bienvenida a la Liga de ármennos Socialdemócratas al Partido Laborista Socialdemócrata Ruso en 1903.

Los socialistas ármennos se declararon “por los intereses del proletariado ruso en general, y del proletariado armenio en particular”. La futura Rusia debería ser una “república federativa con autogobiernos locales” para salvaguardar a todos sus diversos grupos.

Señalaron “la ausencia de fronteras geográficas

entre las distintas nacionalidades”. Por lo tanto, exigieron autonomía cultural pero no política.

Lenin aplaudió la línea de la Liga de “completa igualdad, en lugar de autonomía nacional” y por “el derecho a la autodeterminación”. Pero señaló la contradicción de llamar por una “república federativa” negando a la vez la “autonomía política” de sus unidades.

En cambio, Lenin propuso “unir más estrechamente a las mayores masas posibles de trabajadores de todas y cada una de las nacionalidades para luchar por una república democrática y por el socialismo”. Hoy, nuestro Partido unifica a las masas para el comunismo y nada menos.

Dada su línea, Lenin se esforzó por interpretar el “derecho a la autodeterminación”. Concluyó que significaba “oponerse a cualquier intento de influir en la autodeterminación nacional desde el exterior mediante la violencia o la injusticia”. (Es decir, por imperialistas).

Armenia, Azerbaiyán y la URSS

Para 1920, la línea bolchevique sobre “la cuestión nacional” había cambiado para peor, en gran parte bajo la influencia de Stalin. La nueva línea sería ferozmente cuestionada, especialmente por comunistas en India e Irán.

En Transcaucasia, el conflicto se había agudizado tras la derrota del Imperio Otomano y la caída del Zar ruso. Cuando las tropas turcas se retiraron, Gran Bretaña tomó el control. Sus ojos estaban puestos en el petróleo de Bakú. El imperialismo británico sentó las bases para la incorporación de Nagorno-Karabaj a Azerbaiyán.

Tanto Armenia como Azerbaiyán tenían argumentos geográficos e históricos para sus reclamos del “Karabaj montañoso”. Los armenios eran la mayoría de sus residentes permanentes, pero los nómadas azeríes viajaban regularmente entre las montañas de Karabaj y sus tierras bajas en Azerbaiyán.

Los choques armados estallaron en marzo de 1918. Los bolcheviques, oficialmente neutrales, apoyaron silenciosamente a Armenia. Los turcos otomanos lucharon por Azerbaiyán.

El Primer Congreso de los armenios de Karabaj proclamó la independencia de la región. En noviembre de 1919, los armenios formaron un gobierno revolucionario soviético. Un mes des-



pués, el Azerbaiyán soviético renunciaba su derecho a las provincias en disputa.

Armenia y Azerbaiyán ingresaron a la nueva Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS). Como dijo nuestro amigo, “Armenia se unió a la URSS para evitar masacres y obtener ayuda”.

La URSS era la “federación” que los socialistas ármennos habían propuesto (y que Lenin rechazara) en 1903. Durante 60 años pudo evitar pleitos ármennos-azerbaiyanos. Pero no logró construir una conciencia clasista comunista.

Después del colapso de la URSS en 1991, Armenia y Azerbaiyán se convirtieron en estados independientes. La principalmente armenia “región autónoma” de Nagorno-Karabaj también votó por independizarse. Esto desencadenó otra guerra. Los armenios recuperaron el control en 1994, pero Azerbaiyán nunca aceptó eso.

Hoy, la “República de Artsaj” en Nagorno-Karabaj es nuevamente un hueso en contienda en la lucha mortal entre imperialistas y capitalistas regionales por el control de recursos energéticos críticos.

Transcaucasia ha sido una región multiétnica durante siglos. Los socialistas armenios tenían razón en 1903 cuando dijeron que las fronteras geográficas no concordaban con las “nacionalidades”.

Las luchas de los trabajadores allí - especialmente en la industrial Bakú - siempre han cruzado barreras lingüísticas, culturales y religiosas. El movimiento comunista allí reflejó esta diversidad pero no logró sacar la conclusión correcta: el nacionalismo y el internacionalismo comunista son incompatibles.

¡Obreros del mundo, uníos para el Comunismo! ¡No fronteras! ¡No Naciones!

GUERRA ARMENIA-AZERBAIYÁN: CAPITALISTAS GLOBALES Y REGIONALES SACRIFICAN VIDAS OBRERAS POR SUS GANANCIAS Y PODERÍO.

3 de noviembre - Miles de trabajadores mueren en el conflicto de Nagorno-Karabaj entre Armenia y Azerbaiyán. En esta región, los grupos étnicos nacionales se entremezclan y sus territorios se superponen. Las tensiones étnicas están siendo exacerbadas y explotadas por poderes externos. Los trabajadores necesitan urgentemente convertir las guerras por ganancias de los patrones en una revolución comunista.

Esta guerra es un salto cualitativo en el constante conflicto entre Armenia y Azerbaiyán. Es parte de una lucha más amplia por el control de los estratégicos recursos energéticos, así como un cambio en el desarrollo del poder global. Los capitalistas franceses, turcos y rusos compiten por el control de los oleoductos y compiten para lle-

nar el vacío imperialista dejado por el declive absoluto de la potencia estadounidense.

El Nuevo Gasoducto Transcaspio

El sur del Cáucaso es una arteria crucial para el gas y el petróleo que fluyen desde Azerbaiyán hacia Turquía y hacia Europa y otros mercados mundiales.

Los oleoductos existentes van desde Bakú, la capital azerí en el Mar Caspio, hasta Georgia y Ceyhan en la costa mediterránea de Turquía. Estos oleoductos son cruciales para Azerbaiyán y estratégicamente importantes para Estados Unidos y Europa. Compiten directamente con Rusia por el mercado europeo del gas natural.

Los planes recientes para un oleoducto submarino de Turkmenistán a Bakú realzarían la impor-

tancia estratégica de los oleoductos azeríes. También les permitirían a Europa y Turquía acceder a los recursos energéticos de los gigantescos campos de gas de Turkmenistán. Turkmenistán actualmente solo vende ese gas a China y Rusia. El Gasoducto Trans-Caspio fortalecería la influencia de Turquía en la región y disminuiría la influencia de China y Rusia en Asia Central.

Turquía y Rusia: Unidad y Competencia

Turquía ha armado y alentado agresivamente a los patrones azeríes. La artillería rusa con base en Armenia está destruyendo los drones de fabricación turca desplegados por el ejército azerí. Pero Rusia ha vendido armas a ambos lados. Su apoyo a Armenia es limitado. Su acuerdo de

Ver Armenia-Azerbaiyán, página 7